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病人擅自停药、听信偏方让她
扼腕叹息

“肾脏没有神经，所以就算得了最厉
害的毛病也不会痛。那你们说，按时复诊
重不重要？”晚上7点，看了一天门诊的尤
晓青还在办公室，一群病患和家属围坐成
一圈，听她宣讲慢性肾炎的科普知识，深
入浅出，通俗易懂。

这样额外的宣讲工作，尤晓青已经坚
持了9年。2017年3月，尤晓青调至明州
医院，创建了肾内科。凭着她多年的临床
一线工作经验，顺利开展肾穿刺、腹膜透
析、动静脉内瘘术。血液透析中心也具有
一定规模，完善了早、中、晚期肾病的一体
化管理。

尤晓青发现，让患者自己掌握病情，
比她对症下药更有必要。“慢性肾炎和高
血压一样，都是需要一辈子管理的疾病。”
尤晓青说。

她曾遇到过这样的患者，肾脏移植两
年后自己感觉身体没问题，不遵医嘱擅自
停药。谁料，尿毒症复发；还有患者听信

“可以完全治愈”的偏方，耽误了病情。“有
些患者年纪轻轻，却错过了最佳治疗时
机，我真的很痛心。”

据统计，在宁波至少有90万人患有
慢性肾炎，而就医的人员却不足1万。也
就是说，至少有99%的人不知道自己生
病，而等到身体出现病变征兆时，才发现
已经到了慢性肾炎终末期-尿毒症期，这
时候已经到了需要换肾，甚至无力回天，
给病人和家人带来极大的痛苦。

变身“讲师”为患者扫盲

针对这种社会现实，尤晓青从2011
年便开始宣传推广慢性肾炎的科学知识，
以便引起公众的重视。她每周下到社区
给医生进行培训，提高医生治疗肾病的水
平；她录制慢性肾病的知识讲座免费赠送

给人们，几年下来分发了好几万盘光碟，
并将视频上传到微信与视频网站，让更多
人了解这一疾病的危害。

她特别强调落实到每一例患者的科
普教育和授业解惑，这样就可以让他们对
自己的情况进行更好的管理。为了让更
多的老年病友听得懂，尤晓青更贴心地将
课程分为普通话版和宁波话版。一周两
次，她给住院患者和家属“开小灶”。课
后，她再针对病人的实际情况进行2小时
以上的沟通解疑，让患者变身肾病的行
家。很多病人在尤医生的宣传讲解下对
慢性肾病有了一个清晰的了解，不再盲目
医治和悲观。患者经过科学认识并主动
掌握疾病规律后，便可以调整到最好的心
态积极配合医治。还能获得超出预期的
治疗效果，降低了再住院率。

跟踪患者长达16年

记者在采访中发现，尤晓青还有一个

“特殊”的习惯：在对待不同情况的病人
时，她针对病友的不同体质，进行多样化
的治疗，更建立了长期有效的跟踪记录系
统，对病人的情况进行有效的监管，已形
成了一套独特的理论体系。

“足足有16年，这是我跟踪时间最长
的一名患者。其间他的尿蛋白指标有三
次异常，在我的坚持和他的配合下，一次
次控制住了病情，肾功能长期稳定，没有
恶化。”在尤晓青的努力下，很多肾病患者
的病情得到控制和好转。

目前，她肾病门诊随访年均10000
多例次，固定随访患者有1000余人，更
有许多外省病人慕名前来问诊。“让每一
位病人变内行，跟着医生一起给自己治
病。”不遗余力地延缓肾病发展，从而延
缓肾功能衰竭，预防“尿毒症”，尤晓青坦
言，这是她的愿望，也是正在努力的方
向。

记者 陆麒雯 通讯员 黎燕

尤晓青：看病、科普两不误 让患者变内行
治病救人是医生的天职，而对于浙江大学明州医院肾内科主任尤晓青而言，她把向每位病人宣传慢性肾炎知识的这件事，放在和医治病人同样重要的

位置。从医26年，她对患者建立跟踪记录系统，目前她的肾病门诊随访年均10000多例次，固定随访患者有1000余人。

本报讯（记者 徐文燕 通讯员
李飞燕）昨天，中国太保产险象山
支公司与兴业期货共同实施的宁波
地区首个猪饲料成本价格指数“保
险+期货”项目在象山落地，计划为
象山县两家生猪养殖企业1.1万头
生猪提供千万元的饲料成本上涨的
风险保障。

长期以来，生猪养殖业存在养
不起、不敢养和没地养三大痛点。
其中，农户养不起主要是由于养殖
成本高（饲料成本占养殖成本 70%
左右），玉米、豆粕饲料价格的大幅
波动更是牵动着广大养殖户的心。
为此，中国太保产险联合大连商品
交易所，在全国首创猪饲料成本指
数，运用“农业保险+期货”手段，将
农业保险保障领域从传统自然风险
向市场风险延伸，有效化解猪饲料
原料过快上涨带来的风险，有助于

提高养殖户生产积极性,稳定社会
民生。

象山是全国农业大县，保险业联
合期货业共同为当地生猪产业提供
金融服务尚属首次。该项目借助保
险化解生猪饲料成本价格上涨风险，
有助于增强养殖户补栏复产信心，保
障生猪市场供应，符合保险服务“乡
村振兴战略”和宁波保险创新综合试
验区建设要求，是在农业保险市场化
运作中的一种新模式探索。

在此之前，中国太保产险联合
兴业期货共同申报的象山县猪饲料
指数“保险+期货”，获得了2020年

“大商所农民收入保障计划”备案。
据了解，后期象山相关部门将根据
象山生猪产业政策导向，指导和支
持该模式在象山全县推广，提升金
融服务覆盖面和水平，让更多养殖
农户享受到金融政策红利。

本报讯（记者 史娓超） 2020
宁波购物节正在持续进行。今晚7
点，海曙区将举行夜间经济集中点
亮仪式。

9月9日-11日，每晚5点到9
点半，海曙还将在天一广场启动“汽
车夜市”，40多个品牌集中展销，方
便不同消费者现场体验，同时推出
现场订车现金优惠、金融优惠、置换
补贴、送保养等各类让利活动。

围绕“悦海曙·享美食”板块，海
曙今起发放新一批餐饮消费券，包

括餐饮普通券和深夜食堂券，所有
在甬人员都可领用。其中，餐饮普
通券面值50元，消费满100元可用；
面值100元，消费满200元可用。深
夜食堂券面值100元，消费满200元
可用。深夜食堂券的参与商户，为
海曙区营业到第二天凌晨的指定餐
饮商户，仅限晚上8点之后使用。

抢券渠道为口碑网和支付宝，
时间为9月9日-10月7日，每周三
晚上8点投放，有效期均为7天，失
效自动流转到下一期活动资金池。

穿山港区集装箱吞吐量突破1亿标箱
2017年至2019年的年吞吐量均超1000万标箱
是全球为数不多的“千万级”单体集装箱码头

本报讯（记者 范洪 通讯员 陈
旭融 胡锦渠）昨天上午，随着一个
身披红绸的集装箱被吊装到“中远
海运宝瓶座”轮，宁波舟山港穿山港
区集装箱码头累计完成集装箱吞吐
量达1亿标箱。

穿山港区集装箱码头自2004
年逐步投产以来，充分发挥自身距
离航道近、水深条件好、码头岸线长
的优势，不断拓展市场航线资源，配
套完善港区硬件设备设施，已逐渐
发展成宁波舟山港航线数量最多、
集装箱处理能力最强的集装箱码
头，为宁波舟山港打造“一带一路”
最佳结合点作出了积极贡献。

近年来，穿山港区集装箱码头
通过拓展对外服务、优化生产组织、
强化内部管理等积极措施，推动集
装箱吞吐量逐年攀升。

对外，该码头通过深化与马士
基、地中海、中远海运等大型船公司
的合作，及时跟进客户需求，优化口
岸环境，完善航线服务，不断提升客
户满意度。

对内，该码头利用信息化系统
对港内运输生产进行实时监控和分
析，成立多个提效小组，科学规划作
业路数及设备配置、合理调配堆场
资源、优化生产流程，不断提升生产
作业效率，并成功上线n-TOS系

统，结束我国“千万级”集装箱码头
依赖国外系统历史。

随着宁波舟山港一体化高质量
发展不断推进，原先由多家码头公
司运营的穿山港区集装箱码头，在
吸收港口一体化红利的同时，于
2016年通过港内资源整合，正式实
行港区内集装箱码头的一体化运
营，进一步释放了码头生产效能。
2017年至2019年，连续三年实现
集装箱吞吐量超1000万标准箱，成
为全球为数不多的“千万级”单体集
装箱码头。

今年以来，穿山港区集装箱码
头积极应对新冠疫情影响，针对疫
情期间海关上船查验的船舶增多的
情况，合理调配泊位和设备资源，实
现了生产资源的有效利用，同时实
时跟踪船公司在特殊时刻的业务需
求，主动承接换装加班船业务，并通
过场地、设备的挖潜，进一步提升作
业效率，降低船舶待港时间，降低船
公司成本。

今年1至8月份，穿山港区干
线在泊效率同比提升0.67%；干线
船平均待港时间同比下降29.7%；7
月、8月一举克服疫情对港口运输
生产的影响，实现集装箱吞吐量止
跌翻红，分别同比增长 2.08%、
3.56%。

宁波首个猪饲料成本指数
“保险+期货”项目落户象山

海曙今起投放餐饮消费券

昨天上午昨天上午，，穿山港区集装箱码头吊起第穿山港区集装箱码头吊起第11亿个集装箱亿个集装箱。。


